
NOTICIAS DE LA ASOCIACIÓN

ÉXITO DEL BELEN 2022
A la inauguración asistieron la Delegada del 
Gobierno, Mercedes González, la presidenta 
de la Junta Municipal, Sofía Miranda,  repre-
sentantes de partidos políticos presentes en la 
Junta Municipal y miembros de otras asociacio-
nes.   Y por supuesto el Presidente de la Aso-

ciación, Francisco del Pozo, los socios que han 
participado en su diseño y montaje y otros más 
que nos acompañaron.  Como en años anterio-
res, el Belén de nuestra AO2000 ha recibido la 

visita de mayores 
y, especialmente 
de pequeños, que 
se han deleitado 
con esta obra de 
arte navideño, de 
tanta tradición en 
nuestra cultura 
cristiana.  Han 
sido más de 1.200 
personas las que 
lo han visitado.   
Nos encanta dar 

esta noticia. A nuestros artistas – Andrés y 
Carmen- junto a Carlos y Antonio (efectos es-
peciales), les damos las más efusivas gracias 

y felicitaciones por su magnífico trabajo. Y al 
año que vienen más.  En esta ocasión la Junta 
Municipal nos ha concedido el 3º premio del 
concurso de Belenes del Distrito, consistente 
en una placa y un diploma. 

VISITA AL CONVENTO DE LAS TRINITARIAS 
Y CASA DE LOPE DE VEGA
El 19 de enero, 15 socios de nuestra AO2000 
hicieron una visita  cultural al Convento de las 
Trinitarias y Casa de Lope de Vega,  que resul-
tó de gran interés para los asistentes.   Ante la 
gran demanda para asistir ha sido necesario 
solicitar una segunda visita para el 15 de fe-
brero.

VISITA A LA SEDE CENTRAL DEL BANCO 
DE ESPAÑA
Para el día 15 de marzo está programada una 
visita a este edificio lleno de historia que es la 
Sede Central del Banco de España. El grupo 
está limitado a 30 personas, que se ha comple-
tado de inmediato como viene siendo habitual 
en nuestras actividades culturales. 

VIAJE A BURGOS Y LAS MERINDADES
Para los días 29, 30 y 31 de marzo está pre-
visto la realización de un viaje a la bella capital 
castellana de Burgos y a la comarca de Las 
Merindades, famosa por sus monumentos y 
sus paisajes. Un enclave  excepcional,  entre el 
norte de Castilla y  la linde con Vizcaya.

CRUCERO POR EL DANUBIO y CIRCUITO 
POR LOS DOLOMITAS Y LAGOS DEL NOR-
TE DE ITALIA
Para el 15/junio y 23/septiembre, respectiva-
mente, se han preparado estos dos viajes in-
ternacionales.  La información detallada se ha 
enviado por correo y estará en la web.  Espera-
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mos que como siempre tengan un gran éxito.
A través de los viajes y las visitas culturales 
pretendemos volver a la normalidad y en la 
medida de lo posible recuperar el tiempo 
perdido estos 2-3 años pasados.

OTRAS NOTICIAS DE INTERÉS
REUNION CONSEJO DE SEGURIDAD 
EN LA JUNTA MUNICIPAL

El pasado 13 de Diciembre tuvo lugar en el Sa-
lón de Actos de la Junta Municipal de Barajas, 
la reunión periódica del Consejo de Seguridad 
del Distrito.
Asistieron a dicha reunión el Comisario Jefe de 
la Comisaría del Distrito Hortaleza - Barajas, el 
Oficial Jefe responsable de la Policía Municipal 
de Barajas, los responsables de los Partidos 
Políticos, y como representante de la Asocia-
ción nuestro Presidente. 
Se comentó en dicha reunión que Barajas es 
uno de los distritos más tranquilos de Madrid. 
Según las estadísticas los delitos han crecido 
un 2%, con relación al año anterior.
El crecimiento más importante corresponde a 
los robos de catalizadores de los automóviles 
y comenta el responsable de la Policía Nacio-
nal que estas piezas son las más codiciadas 
por los delincuentes ya que están muy bien 
pagadas y al no estar numeradas poco pueden 
hacer.
También ha habido un pequeño incremento de 
robos en los establecimientos comerciales con 
relación al año anterior.
En cuanto a la Policía Municipal el Inspector 
Jefe comenta, que los delitos del Distrito no 
han crecido y son similares al año 2021. Lo 

más destacable han sido las denuncias con 
armas que han tenido 5 intervenciones. Se han 
realizado 3.800 pruebas de alcoholemia. Por 
consumir alcohol en las vías públicas 65 de-
nuncias y por seguridad vial 169.

El representante de Alameda 2000, felicita a 
ambas policías por la labor que están realizan-
do y que beneficia a todos los vecinos.

En cuanto a los asuntos pendientes pregunta-
mos por la situación del Centro de Menores que 
se iba a instalar en el Distrito y nos contesta la 
Concejala que de momento está paralizado.

Se vuelva a insistir en la implantación de una 
Comisaria en el Distrito, y nos comunican nue-
vamente que no hay presupuesto para ello, 
estás petición se la realizamos también a la 
Delegada del Gobierno cuando nos visitó para 
la inauguración del Belén.

También hemos pedido instalación de badenes 
en la calle Miguel Aguilar Muñoz para que los 
coches reduzcan la velocidad sobre todo en la 
bajada, ya que ha habido varios accidentes en 
el cruce de peatones a la salida del metro de la 
Alameda de Osuna por la velocidad excesiva.

Se hace hincapié en la gran colaboración que exis-
te entre la Policía Nacional y la Policía Municipal.

El Comisario Jefe de Hortaleza - Barajas nos 
informa que hay un gran incremento de estafas 
por Internet y que ellos poco pueden hacer y 
nos indica que debemos tener especial cuidado 
con los correos que recibimos  de los Bancos 
y los mensajes por WhatsApp, ya que cuando 
abrimos nuestros datos están al alcance de los 
delincuentes.

Finalmente hemos solicitado a través de Co-
laboración Ciudadana de la Policía una charla 
en nuestra Asociación para ponernos al día de 
todas las medidas que debemos tomar para 
evitar los fraudes.

ESTRENO DEL CESPED ARTIFICIAL EN EL 
CAMPO DEL CD BARAJAS
Sofía Miranda -Concejala del Distrito y 
responsable del Área de Deportes del 
Ayuntamiento-   inauguró el nuevo césped 
artificial del campo de fútbol del CD Barajas, 
Nuestra Señora de la  Soledad, haciendo 
el saque de honor en el Torneo de Reyes.  
Aplausos por este estreno.



AVANCE DE LAS OBRAS DE LAS NUEVAS 
PISTAS DEL POLIDEPORTIVO
Siguen a buen ritmo las obras de ampliación 
con nuevas pistas e instalaciones deportivas 
que se están llevando a cabo en el Polideporti-
vo Municipal. Se pueden observar las cubiertas 
instaladas en las pisas que ya existían y la pre-
paración del terreno y estructuras metálicas en 

las nuevas pistas (la más grande para patinaje 
y con gradas). La primavera se acerca y las ga-
nas de hacer deporte aumentan con el buen 
tiempo. 

ACERAS Y ALCORQUES
En la calle Bergantín, se está incidien-
do en la mejora de los alcorques, incluso 
construyendo algunos nuevos, actuación 
necesaria tras el asfaltado y rediseño de 
las zonas de aparcamiento llevados  a 
cabo meses atrás. 
En la calle Galera, en el tramo comprendi-
do entre Cantabria y Góndola, se ha rea-
lizado una nueva señalización horizontal 
para modificar las zonas de aparcamiento. 
Ahora serán prioritariamente en línea, de-
jando así mayor espacio en la parte central 
de la calzada por la que pueden circular 
con mayor facilidad camiones -entre ellos 
los de la recogida de basuras- que, en la 
situación anterior, con los coches en bate-
ría les presentaban muchas dificultades, 

creando casi a 
diario tapones 
circulatorios. 
También en esta 
calle se han 
arreglado varios 
tramos de acera 
que estaban en 
mal estado y ha-
bían provocado 
caídas de algu-
nas personas. A 
continuar mejo-
rando alcorques y aceras, que falta hace.

CEMENTERIO DEL CASTILLO, TERMINA-
RON LAS OBRAS 
Tras varios meses de trabajo han finalizado las 
obras de restauración del pequeño cementerio 
de la Alameda, ubicado en las proximidades 
del Castillo. Sin duda, las familias que lo visitan 
agradecen esta mejora del vallado y del aspec-
to exterior en su conjunto.

SE INVERTIRÁN 1,7 M EN EL BARRIO DEL 
AEROPUERTO
Dentro del programa de ayudas del Plan Esta-
tal de Vivienda 2018-2021 se han adjudicado 
1,7 M de euros para la mejora de 20 edificios 
del Barrio del Aeropuerto.

SE DESTINAN 130 M A LA MEJORA DE LAS 
DEPURADORAS DE VALDEBEBAS Y REJAS 
Las obras tienen como objetivo cumplir con los 
nuevos criterios de depuración consecuencia 
de la declaración de la cuenca del Río Jarama 



como zona sensible.  A pesar del nombre, am-
bas depuradoras están dentro del área del Dis-
trito.  El presupuesto asignado a la Junta para 
esta intervención es de 130 millones de euros y 
tiene un plazo de ejecución de 44 meses. 

SITUACIÓN DE LOS PRESUPUESTOS DEL 
AYUNTAMIENTO DE MADRID 2023 
La no aprobación de los presupuestos muni-
cipales para 2023 - al haber retirado VOX su 
apoyo a los mismos y al contar con el rechazo 
de los demás partidos de la oposición-  hace 
que estemos a la espera de conocer cuáles 
son las obras que estaban previstas y que no 
se llevarán a cabo en nuestro Distrito 21. Los 
partidos políticos debieran ser más conscientes 
de que están gobernando para los ciudadanos 
que pagan sus impuestos para mejorar sus 
condiciones de vida. Esa debiera ser  su razón 
de ser y no la defensa de sus banderías frente 
a sus rivales.

ADJUDICACIÓN DE LAS OBRAS DE MEJO-
RA DE LA CONEXIÓN 
M14-M21-M40
El Ministerio de Transportes, Movilidad y Agen-
da Urbana ha adjudicado por 10,2 millones de 
euros (IVA incluido) el contrato de obras para 
la mejora de las conexiones entre las carrete-
ras M-40, M-14 y M-21.  El tramo de actuación 
previsto se localiza entre los kilómetros 9 y 10 

de la M-40, a la altura del nudo de conexión de 
esta última con la M-14, M-21 y A-2. Con este 
proyecto se mejorará la seguridad viaria y la 
movilidad en el entorno del estadio Metropoli-
tano.
Se ha proyectado la construcción de dos nue-
vos ramales, junto con dos estructuras eleva-
das sobre la M-40 que conectarían la M-14 y 
M-21 con la vía de servicio que discurre por la 

margen interior de dicha autopista de circunva-
lación.

EL AYUNTAMIENTO COMPRA UN RETRATO 
DE LA REINA QUE IMPULSÓ EL MUSEO 
DEL PRADO PARA EL PALACIO  DE “ EL 
CAPRICHO”. 

María Isabel de Braganza (Lisboa, 1797-Aran-
juez, 1818) murió de parto con solo 21 años. 
Pese a su breve existencia y juventud, la que 

fuera reina de España y esposa de Fernando 
VII tenía tal pasión por el arte que dejó un le-
gado del que todavía presumimos en España: 
la creación del Museo del Prado. El Ayunta-
miento de Madrid encargó al pintor de cámara 
de la realeza de entonces, Juan Gálvez, que 
retratara a la monarca para entregárselo como 
obsequio; un regalo que el consistorio ha vuelto 
a adquirir siglos después para exponerlo en el 
futuro museo del Palacio del Capricho, aún en 
rehabilitación.

De esta pieza, comprada en una subasta por 
21.000 euros,  el Área de Cultura dice que  «es 
de gran interés para las colecciones municipa-
les, en general, y para el futuro Museo del Ca-
pricho, en particular”.

Parece que se sigue avanzando en la prepara-
ción de nuestro parque de bandera para abrirlo 
como un centro cultural de gran valor artístico e 
histórico.  Que sea pronto.

Retrato de la reina María Isabel de Braganza frente 
al Real Casino (1817), de Juan Gálvez 


